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实训干部的行囊沉甸甸
城用于未来“实战”

大家还特别热衷学习，并善于分享知
识……“这是根植于内心的奋斗拼搏精
神。”这就是王海建看到的深圳。
王海建将平安的成功总结为“尊重人

才，崇尚创新和勇于自我革新的勇气与胆
量”。在学习中王海建发现，平安尤为注重科
技人才的引进和培养，这些高水平人才一定
程度上是平安顺利完成转型发展和实施科技
金融发展战略的“胜负手”。“青岛亦是如此，
我们认识到落后了，就更应该注重顶层设计。
我们发起的‘双招双引’攻势，就是为了吸引
人才、吸纳人才、服务人才，为青岛打造长江
以北地区国家纵深开放的新的重要战略支
点、中国（山东）自由贸易试验区青岛片区和
建设青岛中国—上海合作组织地方经贸合作
示范区奠定坚实的智力基础。
除了研究平安的成功之路，王海建在这

百日中同样广泛涉猎各类知识。实训中，他
坚持在学习中寻“解题”之法、在实践中悟
“答题”之道，积极参加党支部、实训队组织
的集体学习研讨活动，认真聆听专家教授讲
课，实地参观华为、腾讯、比亚迪等先进企
业，并将心得体会通过简报、微信公众号、报
刊等形式及时发表。在实训岗位上，他积极
学习和研究平安IPO项目内容……“经过三
个月的学习体悟，我的收获越来越多，感悟
也越来越深，子云相如，同工异曲”。

>>>实训干部袁丽秋
满箱文创产品，带回深圳精神

归期临近，实训干部、市南区科技局
副局长袁丽秋犯起愁来：百日实训收获很
多，需要消化的内容也非常多，这些就体
现在自己收集的各种资料、买的各种书籍
上，“估计一个行李箱都够呛放得下了。”
记者跟她见面，是在她利用休息时间抽
空逛完一个房展之后，“逛展能学到不少内
容。你看他们的展览都有一本这样的政策
小册子，非常实用，值得带回去。”她还逛了
深圳书展，买回来很多书籍，其中相当一部
分是关于深圳创新发展经验总结的。在其
中一本讲述深圳创业故事的书中，“种菜女

博士”蒋晶晶让她印象深刻，没想到不久后
她就跟蒋晶晶坐在同一个桌子上讨论问
题，“这种感觉很奇妙，感觉到深圳是看得
见摸得着的生动。”
袁丽秋的行李箱里还颇有文化味。她利

用闲暇时间深入深圳的文创行业，行李箱里
除了这方面的资料，更有不少文创产品。“我
们学深圳的发展活力、改革基因，从根本上
就是学习城市的文化精神。”她认为，深入感
受深圳文化正是体悟深圳的根本。
实训期间她甚至参与到实训公司的

信用城市建设4人项目组，发挥主力作用，
参与了将通信运营商、金融机构、政府之
间的数据进行联通共享及建立信用开发
平台、信用场景应用的规划，并与青岛市
有关部门沟通联系，促成各方交流会商。
时隔百日，回头看刚来深圳的自己，

的确感觉到发生了很多变化，收获了很
多，更发现了不足。袁丽秋说，下一步，她
要继续消化吸收体悟实训成果，让市场化
法治化专业化融入血脉、深入肌体，同时
结合实际切实找准以往思想方法、工作方
法、境界状态上的差距，将平台思维、生态
思维、开放思维运用日常工作中，体现到
推进青岛改革发展的一个个攻势中。

>>>实训干部朱晓亮
跑步看深圳，战袍必须带回来

百日实训的生活虽然简单但也精彩，
实训干部还自发形成了一个跑团，每个周
末雷打不动，在深圳湾公园、人才公园深
圳大学等地跑步。而在工作日，队员们也
尽可能挤出时间来在上班前跑一跑，用这
种方式感受深圳脉动。
跑步看深圳，队员们甚至还制作了统

一的服装，实训干部，青岛巨峰科技创业
投资有限公司党委委员、副总经理朱晓亮
就是服装的设计者。“跑步是大家自发形
成的，刚开始大家跑步时的着装都很随
意，后来觉得应该统一一下，跑出咱们青
岛干部的精气神。大家商量着，决定设计
一套专门的跑步衣服。”经过集思广益，朱
晓亮开始着手设计，并请来实训公司的同
事帮忙，最终有了现在这款“战袍”。

服装一推出就颇受好评，越来越多的实
训干部加入其中，朱晓亮说，边跑边看，也
让大家发现了在实训单位和培训中看不
到的深圳细节。这样一件具有纪念意义的
衣服，也自然成为跑团成员行李箱的必选
项，“在改革开放的最前沿跑过步，这真是
一辈子都值得回忆的事情。”
朱晓亮说，他在百日实训中，参加了

“星河world——— 产城投融产业园区运营
模式”“比亚迪——— 技术为王创新为本企
业自主创新发展”会议，并到劲嘉集团、深
圳证券交易所、前海自贸区等参与11场教
学实践活动，还自主参加了南山博士论
坛、企业家精神之光论坛、PCT专利申请
实务培训……这些都让他全面感受深圳
“敢闯敢试、敢为人先”的改革精神、深圳
企业家的创新创业精神、多层次资本市场
运营体系和学习创新氛围。
其实150名首批深圳实训干部又何尝

不是在深圳“奔跑”，在主动融入这座城
市。朱晓亮说，到深圳广宁股份体悟实训
是对自我的全新挑战，面对陌生环境、角
色转变、业务重置，如何打开工作局面？而
深圳的政府是如何做到有限政府的有效
作为？带着问题，自己在工作中寻找答案。
而这些也将打包，跟随他一起回到青岛，
并运用到工作岗位上。
“一百天的体悟实训虽然结束了，但是
我们‘学深圳赶深圳’的步伐没有停下来。
深圳、青岛都在市场化、法治化道路上不
断深化改革、创新前进，不坚持学习就不
会持续涵养市场化意识和法治化素养，就
无法做到专业化，没有开阔的视野也无从拥
有开放型的气质。”他说，在今后工作中将
坚持学以致用的实训成果，坚持奋进向上
实训精神，并持续不断放大实训效果。

>>>实训干部车顺
带回一副耳机，是提醒更是鞭策

车顺是来自城阳区的体悟实训干部。
在他的行李箱里，有一个不起眼的物件，
但他却觉得很重要。这是一副市面上常见
的无线耳机，“东西虽普通，但它时刻提醒
着我们学深圳赶深圳的步伐要快些再快
些！”车顺说。
原来，这副耳机是由东莞市美耳电子

有限公司生产的新产品，而这家公司总部
曾设在青岛，但感受到深圳良好的整体环
境，公司最终将研发总部放在了深圳。了
解其中原委，记者也理解了他要把耳机打
包进行李带回去的良苦用心。
3月19日，车顺和城阳区的体悟实训

干部一起来到了深圳，比150人的大部队早
来了两个月。“在深圳待得时间越长，感受就
越深，这里真是一片改革创新的热土。”在学
习笔记上，车顺用到了海绵吸水的比喻，“全
方位吸收深圳的先进理念、创新政策与实用
方法，切实提升自身市场化、法治化、专业化
和开放型的思维、意识和能力。”
采访中，记者与车顺聊到了创新创业

的话题，这下可打开了他的话匣子。“深圳
从人才吸引力、制造业基础、科技研发能
力、营商环境，再到宽容失败的理念，已经
搭建起全方位的创新创业生态，自然会吸
引全国各地的梦想家扎堆在这块土壤之
上，不愁长不好苗子，不愁长不出大树。”
车顺说，在深圳的这段时间，他在学

深圳、赶深圳，研机析理找准差距。他实训
的单位是中科院深圳先进技术研究院，这
里正是新技术新变革集散的枢纽。来到这
里后，他积极融入新工作，在院企合作与
创新发展处期间共接待各地政府、企业调
研50余次，促进项目合作意向3项，“‘三
化一型’的素质和能力怎么培养？深圳就
是最好的大学，多融入、多体验、多思考、
多总结、多交流，就肯定有满满的收获。”
车顺在学习笔记中写道，每一次重要的

产业转型升级中，深圳都找到了定位、踩准
了节拍，从工业制造产业链的最低端，走到
了数字革命时代的最前端，并且继续推动跨
界与组合式创新的爆发式增长。深圳不仅在
科学技术上，甚至在城市发展的理念上，文
化、金融等行业的发展上，都深深嵌入创新
基因。这种创新发展的能力，不仅对周边城
市形成了引领示范作用，也更好地为国家整
体发展赋能。“学深圳、赶深圳”，青岛需要有
体制机制创新，科技金融创新，时尚文化创
新，要以全球视角来设计具有未来引领性的
产业发展制高点，布局未来。
回青后，车顺表示要将体悟到的“深

圳经验”运用到工作细微处，真抓实干，狠
抓落实，当好青岛高质量发起15个攻势、
城阳抢占“五大高地”、攻克“一个难点”的
一把尖刀，努力创造崭新的工作业绩，为
加快建设生态宜居、品质活力的胶州湾北
岸中心区贡献力量。
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